

**Protokoll Mitgliederversammlung Initiativen Partnerschaft Eine Welt e.V.
am Dienstag, 12. Dezember 2018 16.30h - 19.45h
Raum N 431 / N006, Universität Hildesheim, Universitätsplatz 1, 31141 Hildesheim**

Anwesend: Karl-Heinz Recklebe, Heinz Jürgen Rickert, Jos Schnurer, Dieter Schoof-Wetzig, Jessica Schwarz, Christiania Stieghorst, Friedrich Winterhager, Ute Wittenberg
Protokoll: Jessica Schwarz

1. Begrüßung zur Mitgliederversammlung

Karl-Heinz Recklebe eröffnet die diesjährige Mitgliederversammlung.

2. Einführung, Formalien, Tagesordnung (Wahl des Vers.leiters, Protokollant)

Die Einladung zur Mitgliederversammlung erfolgte form- und fristgerecht. Karl-Heinz Recklebe wird als Versammlungsleiter gewählt und bestellt Jessica Schwarz zur Protokollantin der Sitzung. Er berichtet darüber hinaus über die Mitgliederentwicklung: Im Jahr 2018 ist das Gründungsmitglied Erich Kupfer verstorben und u.a. hat Birgit Oelker ihren Austritt erklärt.

3. Genehmigung des Protokolls der MV 2017

Das Protokoll wird ohne Änderungen verabschiedet.

4. Bericht des Vorstandes

Jessica Schwarz berichtet anhand des dem Protokoll beigefügten Kurzberichts über Aktivitäten in 2018.

Es folgen Berichte aus den Partnerschaften und Projekten:

Dieter Schoof-Wetzig berichtet vom Netzwerk für Expert/-innen in der Fort- und Ausbildung zur Umsetzung des KMK - Orientierungsrahmens zum Lernbereich Globale Entwicklung, das auf Initiative des Deutschen Vereins zur Förderung der Lehrerinnen- und Lehrerfortbildung (DVLfB) in Zusammenarbeit mit dem Thüringer Institut für Lehrerfortbildung, Lehrplanentwicklung und Medien und der Engagement Global im Jahr 2016 gegründet wurde. Mittlerweile sind ein 6-moduliges Konzept entwickelt und 2 Jahrestagungen haben stattgefunden (<https://www.globaleslernen.de/de/orientierungsrahmen-globale-entwicklung-or/umsetzung-und-materialien/netzwerk-orientierungsrahmen-globale-entwicklung-der-lehrkraeftefortbildung>).

Heinz Jürgen Rickert und Karl-Heinz Recklebe geben Auskunft zum South Horr Projekt der Herderschule und der weiteren vertiefenden Zusammenarbeit der euro-afrikanischen Jugendakademie, welche mit Climate Action Schwerpunkt und unter Berücksichtigung des Whole School Approach angelegt ist, finanziert von Engagement Global und der Autostadt Wolfsburg. 2019 wird die Akademie in Mombasa stattfinden. SchülerInnen können sich mit einem eigenen Projekt bewerben. Die Kosten belaufen sich für die SchülerInnen auf 50Euro p.P.. Nicht-gymnasiale SchülerInnen werden bevorzugt. Weitere Informationen zum Projekt: <http://africaschools.net/das-konzept/jugendakademie/> und <https://www.unesco.de/bildung/unesco-projektschulen/unesco-projektschulen-weltweit>

5. Kassenbericht

Karl-Heinz Recklebe stellt den dem Protokoll beigefügten Kassenbericht 2017 vor.
Ute Wittenberg wurde auf der letzten Mitgliederversammlung als 1. Kassenprüferin gewählt.

6. Bericht über die Kassenprüfung

Ute Wittenberg bestätigt, dass der Kassenbericht sachlich und rechnerisch ohne Beanstandung ist. In der letzten Spalte wird als Überschrift Euro ergänzt.

7. Beschluss über die Entlastung des Vorstandes

Ute Wittenberg stellt den Antrag auf Entlastung des Vorstandes und bittet um Abstimmung:

einstimmige Annahme des Antrags ohne Enthaltung und einstimmige Entlastung des Vorstands unter Enthaltung der Vorstandsmitglieder.

8. Turnusmäßige Wahl des Vorstandes

Karl-Heinz Recklebe unterbreitet folgenden Wahlvorschlag:

1. Vorsitzende: Ute Wittenberg

Stellvertretende Vorsitzende: Jessica Schwarz

Beisitzer: Heinz Jürgen Rickert, Dieter Schoof-Wetzig, Dieter Sippach

Weitere Wahlvorschläge wurden nicht gemacht.

Die vorgeschlagenen Personen wurden von der Versammlung einstimmig gewählt.

Die gewählten Personen nahmen die Wahl an.

Jos Schnurer überreicht der neuen Vorsitzenden Ute Wittenberg eine Ausgabe des Buches Nelly Wolffheim: Psychoanalyse und Kindergarten aus dem Jahr 1930.

Karl-Heinz Recklebe schlägt vor, den wissenschaftlichen Beirat ebenso neu zu wählen.

Neben Dr. Jos Schnurer wird Dr. Friedrich Winterhager einstimmig mit zwei Enthaltungen in den wissenschaftlichen Beirat gewählt. Insbesondere die historische Perspektive Dr.

Winterhagers und die Beschäftigung mit den Erinnerungen und Papieren des

Gründungsmitglieds Prof. Dr. Günter Wiemann werden von Jos Schnurer und Dieter Schoof-Wetzig gewürdigt.

9. Wahl der Kassenprüfer

Für die Prüfung des Geschäftsjahrs 2018 wird als 1. Kassenprüferin Christiania Stieghorst einstimmig bei einer Enthaltung bestellt. Die anwesenden Mitglieder danken ihr für die Annahme des Mandats.

10. Perspektiven der weiteren Arbeit 2019

IP 1 wird sich wieder an der Hildesheimer Eine Welt Woche vom 23.-28.09.2019 beteiligen. Förderung der Schulpartnerschaften des Scharnhorst Gymnasiums und der Herman Nohl Schule, beide Hildesheim.

Teilnahme an der Diskussionsrunde „Gelingensbedingungen für eine Schulpartnerschaft“ in der Initiative von ENSA.

Begleitung der geplanten Begegnungsreisen Herman Nohl Schule und Walter Gropius Schule.

11. Verschiedenes

-

12. Vortrag von Erhard Brunn zum Thema 70 Jahre Allgemeine Erklärung der Menschenrechte (im Raum N 006)

Im Anschluss an den Vortrag fand noch ein reger Gedankenaustausch mit dem Referenten und Vereinsmitgliedern in einer nahegelegenen Gaststätte statt.

Jessica Schwarz

Hildesheim 17.12.2018